

Oldenburg/Kaiserslautern

Schnell zum Elterngeld

[04.02.2025] Junge Eltern aus den Städten Oldenburg und Kaiserslautern können ihre Anträge auf Elterngeld ab sofort digital stellen. Ein intuitives Design führt die Eltern durch die erforderlichen Schritte, Dokumente können hochgeladen werden, die Übertragung erfolgt verschlüsselt.

Der Onlineservice ElterngeldDigital kann von Kommunen bundesweit eingesetzt werden. Der im Rahmen der OZG-Umsetzung von der Freien Hansestadt Bremen entwickelte Dienst steht Kommunen nach dem EfA-Prinzip zur Nachnutzung zur Verfügung. Nun berichten die Städte [Oldenburg](#) und [Kaiserslautern](#) – unabhängig voneinander – dass die jeweiligen Elterngeldstellen den Onlineservice implementiert haben. „Mit ElterngeldDigital möchten wir den Eltern in unserer Region den Zugang zu Elterngeld so unkompliziert wie möglich machen. Unser Ziel ist es, Familien in der wichtigen Phase nach der Geburt zu entlasten und zeitgemäße, digitale Lösungen anzubieten“, erläutert Bernhard Freese, Fachdienstleiter Verwaltung und Finanzen im Amt für Jugend und Familie Oldenburg.

Ab sofort können Eltern aus Oldenburg wie auch aus Kaiserslautern ihre Elterngeldanträge digital ausfüllen und elektronisch an die Elterngeldstelle übermitteln. Abgewickelt werden die Anträge nicht über die Bürgerportale der jeweiligen Kommunen, sondern über die zentrale Plattform elterngeld-digital.de. Dort können Eltern ihre Daten Schritt für Schritt eingeben und werden dabei durch Hinweise und Erklärungen unterstützt. Erforderliche Dokumente lassen sich hochladen, eventuell nachgeforderte Dokumente als PDF-Datei per E-Mail an die Elterngeldstelle senden, sodass diese direkt zur bestehenden E-Akte hinzugefügt werden können.

Um sich bei der Antragstellung zu authentifizieren, ist derzeit die eID-Funktion des Personalausweises notwendig – eine eigenhändige Unterschrift ist dann jedoch nicht mehr erforderlich und der Antrag ist mit dem Absenden an die Elterngeldstelle gestellt. Die Übermittlung der Daten erfolgt verschlüsselt. Und nicht nur den Eltern, sondern auch den städtischen Elterngeldstellen bringt die digitale Dienstleistung Vorteile: Die elektronisch eingereichten Anträge können von der Verwaltung deutlich effizienter bearbeitet werden als Papieranträge.

(sib)

Stichwörter: Fachverfahren, Elterngeld, Kaiserslautern, Oldenburg